

truite mouchetée, dont la pêche constitue un des plus grands et des plus hygiéniques plaisirs réservés à l'homme. Du reste, les forêts abondent en gibier de toutes sortes. Sans exagération, c'est le paradis terrestre des chasseurs et des amateurs de pêche.

CHEMINS DE FER, PONTS ET ROUTES.

Le chemin de fer de la vallée de la Gatineau, exploité par la compagnie du Canadien Pacifique, traverse cette belle région et se rend à la prospère petite ville de Maniwaki, située partie dans le canton de ce nom et partie dans le canton Egan, au confluent de la rivière Gatineau et de la rivière Désert. Ce chemin, qui remonte jusqu'à 88 milles d'Ottawa, a rendu de grands services à la colonisation. Il en est de même des chemins et ponts que le Département de la Colonisation a fait faire depuis une vingtaine d'années, surtout. Parmi les principaux ponts, mentionnons ceux construits sur la Gatineau, à Maniwaki, Ironside, Kazabazua, Montcerf, etc.

Pour obtenir des réductions sur les passages et le transport des effets de ménage, etc., le colon devra s'adresser à M. L.-E. Carufel, agent de colonisation, 82 rue Saint-Antoine, Montréal, ou au Département de la Colonisation, des Mines et des Pêcheries, à Québec.

ORGANISATION MUNICIPALE ET PAROISSIALE.

Au point de vue municipal, le comté de Hull, ancien comté d'Ottawa, est divisé en vingt-neuf municipalités civiles qui se subdivisent en municipalités scolaires.

L'organisation paroissiale est aussi très avancée puisque l'on compte déjà une trentaine de paroisses appartenant ou au diocèse d'Ottawa ou au nouveau diocèse de Mont-Laurier.

Le diocèse d'Ottawa, érigé le 25 juin 1847, comprend le nombre suivant de paroisses: dans le comté d'Argenteuil, cinq paroisses et deux missions; dans le comté de Labelle, dix-neuf paroisses et trois missions; dans le comté de Hull, quatorze paroisses et deux missions.